

報時丁然尔圖
錄附藝文



SUPLEMENTO LITERARIO
"El Argentino Dijo".

七子氏へ御別れの言葉

つのぶえ

數少い吾々同人の仲間から殊に永い間兄事して来た兄を今遠く祖国へ送らねばならぬ事は眞實に哀しいことであります。

表り者の多い吾々の仲間の中でも殊にエクセントリックな性格の所有者である兄とは思想の上では御互に隨分距りがあります。時と場合には殆んど異つた兩極端に立つこともありました。其れだけ吾々は教へられることが多いのであります。

個性の尊重と成長、特にそしした方面で吾々は指導を受けました。

創造力……余りに多くの模倣に厭うた吾々の生活に最も必要とするものは自己の個性より生み出す大いにナリーテーの培養であります。しつかりした個性を摑へよ。然して

後自己への建設に努めよ。斯れが歎々の中に兄から與へられつ、あつたものであります。

解脱者の心境への到達。岐路は主觀の

迷悟にあるとすれば自己への忠實な建設其れが吾々の此らねばならぬ第一段であると思ひます。其の意味でも兄と吾々の眞面目失ふことは非常お癪事でありますから失ふことはありませんが

各自異なるステネーションを持つものが一生裡共に在り度いと希ふことは無理な希いであらねばなりません。

御別れに望みて兄への餞けの言葉として、

残された吾々は忠信に自己の建設に努むることと御約束申上ます。(イ)

色々の計画と希望を以つて故郷の文壇へ再び歸へらる、兄の門出をいさゝか月並であります。が脚自愛事一と祈つて御別れの辞に代へます。

又 信ふる
たゞ信美の
かづの御
御爾舟をた
外て。
笛生生

「アスター・ルエゴ」

卷之三

外國に古くから居る人達はよく「かへる」
と西野氏のもそれだと思つてゐた。
鳥
いよ
セ六日
と、足もとから
いさ、から
壁然然
たらかるを得あひ
ホツリ
ト一言
をゆづくり考
へあがら
下されば、かうぶんです。語尾に一す
アクトセントをつけて口を切り、それから三
度か四度、呼吸する間とつくり熟考
した後、本題に入る人。その後に、鼻の穴か
ら、腹の中を覗き込んでる様にも思
はれる。

秋にて心は流れ水車場
孕める妻がモワ、ヒヤ

こんなおデリケートな觀察をしてさうも
ふいあの人にミの歌がある。
矢張り談話の合の手に出来たりではある
うか。
嘗て、時報紙の論壇を風靡した「む相漫
画」するビスマ此の間の獲物でがおあら
う。指板をつけした寸評の剃刀の様お切
れ味。沫茶をする様お切れ切つた小説の

風味……さうしたものは、前にも後にても内氏を置いて他に無かつた。由来、その人の書いたものと、本人の性格の一一致しない場合が随分あるものだとか。果して西野氏は……？
自分が非常に、この疑問に対する興味を抱いてゐたものだ。そこで一昨年初めで會合つた時、西野氏もモリ一人であらといふ感を殊更深くした。
あゝ猛烈……筆法を自由に駆使して、在豆邦人間にあれだけ素晴らしいセンセーションを巻き起して、西野氏が、會つて見ると何時も二コく（「夫人好きの三人」と説し出せば、例の「それはかうぶんです」と来て、ゆっくり）合の手の深吸呼が二三度入らすといふ。實際、慶島の人といふより、寧ろ東北育ちといった方が相当よし。様な走りが、太らしきがいい。
西野氏が今度、遠い日本に帰歸へられたくて、無論いつまでも我々の同人ではある事（2）
様にお約束もした事だから、この後とも内氏の王稿は本紙に現れるであらう。
たゞ、同氏の温容には、又會ふ日まで接することができ出来ない。それが自分にとつて残念ことばかりが、ふりだした。
これだけは書留小包といふやうに、もしくまいかり、然じて、様で、然、中だ。そして「離者定書」といふことをあるまい。別れの日は、かれは、かうふん、ですよ、口を切り、又何時の日にもか、本題の續きを聞く事つ出来る日を、樂しみに待ちて、内氏に「アスター・ルエゴ」を告げやう。

七年かうゑる

社会主義者の苦しみと文やりしに
嫁さし等の事でなほの嫁の

吾勵きては歌ふ

三十をわれ三つ過ぎ
労働に心安ケし

十月に入る

何かしら者へにつゝ生きいか
や、瘦せたれど
旅の十年

今日未一文字真

七人の子らに巻かれても老にする
姉にてありし

聲高の友が娘言下眼腫りにす

共同部屋す

雨は戸を打つ

これらぬ心抱きて
さりげ無く
七月住み一この友が部屋

この人半金を説くありき
別れ在る妻が辭ふど
語ふ友が

公園に半日居りて
公園の設計師をば
罵るこゑ

月給日にやへ近づく

煙草屋の窓の葉巻に
見入リけるかも

新宿の書店の記事よ
燐させらる吾の葉巻の
いさゝか氣にふる

今日未一文字真

今日も亦働きケリと思ふほど
うす疲れにて
帰る夜の街

(一九二二・おんが誌第四号)

△白き幻想

蜡燭のとぼく
灰明りを愛づる
夏の部屋
黙りたりの
形形あきもの
圖りただれらあたり

白夜毎
幻相心
図に繁く

(一九二二・一九二三年文藝所録第三号)

秋の眸

別れ申く心はわびし細りたる
を指に夏の衣たむこう
マルボンの花にしろぐさきてそぐ
雨中白晝の独り居にて
とふり家の女房が声のはしゃぎき
小春の朝の床のまどろみ
そのかみの薰造が繪の精太らく
葡萄の秋の園に君立フ
嬌戯しに覗く子のありたあある
實の一房を黄昏にやる
おほかたは實とある庭の草の
晝の兩見る独り居にて
人の名もやに覗えし街の宵
て女が秋の眸の淡き
ピアノの音籠離に漏れて夕暗に
庵札しるしどーどーカルメン
思ひ出は悲しきにまゐ秋立し
こゝ田園路の夜をすだく虫

秋にて心はとがれ水車場の
乃子めの妻が物の言ひ様

開場過一劇場のさざ日一駕者を呼ぶ
を優う臘脂のやへと冷たし
(太西田廿五、無事下時報第四号)

サルミニエントの夜

(二三七四、三〇
支那附録第四号)

街燈の灯かづに咽ぶ死のタンゴ
ホサンが嘆きふるい大セロ
小巴里に秋深みぬ去年の夜の
ボサンがクンゴえはや忘れず
汝が唄に酔ひける友のこきもの
ガウキ次女のホサンよかゑし
三月かみのセビーヤの谷に捨て、禾し
窓には墨れラーマスの瞳
脚光にニガホの蝶の短いとさ
燃えし瞳よカスマンの謎
琴の船にマートライトの滴子ケバ
泣くけロメウハモの精靈か

床の上の雨の宿りの軒に思し
水菓子店の女房が口紅

初 文 面 乃 七 日 記

小
舟

アルゼンチンへ来て、随分色々の相近がづきが出来たけれど、これ程僕の想い像を見事に裏切つた人は無い。自然、その見事に裏切られた想像が、かつて僕をこゝり上も下も愉快にして呉れた。それは今年にはじめて、最初に暑さのレコードを破つた一月十二日、それも暑い盛りの午後三時。セントロのKさん(店へ)ひよつこり入った所、いきなりKさんは、「君、七子さんがドローレスから出で来られて、今、時報社にいる。うれしい」と、余りだいた御面相もあつた。

「僕の面を覗き込む。西野七子氏! 未だお目にかゝってはいないが時報紙や文藝附録ではちとくお目にかかる。」
「見る見る英國に於ける邦人間唯一の小説家。
いざか文學を生喰つてゐる船小舟、すつかり喜んでしまつた。Kさんの店が開まるのを待つて、人は大急いで時報社へアトを飛ばす。
「今日すこし勝手知つたる他人の家、トンクヘス行くと、方外生、Mさん、美都三、水戸大特り、諸兄と一緒に、談論してゐられる小柄な鳥類画の大男だといふが、少しだけ思つてゐる。」
「神ふらん船小舟、少しも知らなかつた。何故、大男だといふが、名前こそ異なが、岐度



ア、この方が船小舟さん? 私、七子さんでアハ、船小舟云々。よろしく
……私の想像が元一に見事に破壊されたわけだ。
この方が七子さん、まったく驚いた。こんなふうにさうかがと少し人の頭からよくもあれだけの銳い
人の心に食べ入る様な文章が流れ出るものかと。
さすが一つ印象として私の頭に響いたのは、ゆつく
さりともうを忘れず七子さん。そろそろ一言一句
に時々ユートニアが混れる。とても氣持のいい方だと云
ふことだ。自称不ヘミアン船小舟は、七子さんとり初
対面にすっかり喜んでしまった。その後、七子さん
は、私をして尚更七子さんを好きにさせてしまった。
菜巻をくゆらせながら、ぱつぱつ語る七子さん。
まだ通の七子さん、そして小説家としての七子さん。
然し、今度ドローレスから出でられたのは日本へ帰らねるためだと聞いて、私は全く失望した。
十何年振りに故郷の地と離れて七子さんの為めに喜んでいたと申上ると同時に英國から去
られる夫人、七子さんを出来ることから引き止
たい様な気もした。然しながら、とへ歸国されても時々御寄稿下
る七子さんのお福のために祈つた。
初めに3月に掛つた時は、別れの時……。宗教的ふぶくらめ、ふらぬあらめに私は心が

— (5) —

窓の流れる地力ナン。

S 生

「のぼりて度き善き地、せき乳を窓の流れう、カナンの地を目指してエジプトを越えて流れて来た古代ユダヤ移民にまつはるキリスト教史中最も興味あるエピソートの中心地カナンは黄河文明と密接の關係ある支那の河南であらうと云ふこと、最も近畿據された各種の古代遺物がら推定して可成り明白にせつた。河南省は政治上から見ても宗教上から見ても古代アッシリア・バビロンの文化に類似矣が非常に多い。ユダヤ人の大群が支那河南省開封に移住して来た年代については異説紛々としていづれか眞がその判斷に迷ふ有様であるが、各種の学説を総合すると五千人のユダヤ人がバビロンにおいて貿易すべく唐に遭遇した時代からエルサレム城陥落後三十五年頃までの間があつたと思はれる。

当時七十家族の大群が時の支那皇帝の懇意なる保護を受け迎へられたことは事実らしい。この事蹟について古代のものでは、マルコ・ポーロの支那紀行文中開封におけるユダヤ族は非常に繁栄して、當時ユダヤ教會堂の如きも堂々たるものであつたと記されてゐる。この事実が更に明白となつたのは、一五八三年チエズ・イット大使として北京に來たり、皇帝に初めて時計と献上し、天文学、数学、科学、キリスト教を教へ、一年五十八で傳道事業に一生を終つた學識人格

共に深高にして当時の人々より生神様の如く崇拜されたマテオ・リツシによつて初めて判明した。リツシ自身が開封のユダヤ人について記す所によれば、彼の研究の結果二十九年当時の皇帝が同地のユダヤ人のため教會堂を建立せるのみならず、一四六年頃には皇室費の一部を出してユダヤ教會堂を再建した事実

とも一四八九年の日附の石碑によつて判明した。リツシ以後同じくユダヤ教の宣教師等は一大三三年頃から引續き河南開封のユダヤ人植民地の遺跡を検査し依然同地にユダヤ教會が存在してゐたことが確実となつた。

ユダヤ人の人情風俗、生活状態等に関するものから、當時のユダヤ教會に使用した舊約書の抄本書へ即ちモーゼの五書とも保存してゐる。この聖書は世界でも甚だ稀なもので、羊皮紙の巻物となり幅廿三吋、長さ七十呎以上、さすがに幾百年の星霜を経たものらしく書中無数に汚臭の沈める跡あり、或はちぎれかけた所と別の皮を綴つてその上に書き込みなどして修繕を加へ見るからに當時の禮教を髣髴せしるものありといふ。

なほ何故に開封のユダヤ人部若が衰亡したかについて、支那の歴史を辿って見ると、開封は十七世紀の中頃には約百万の人口を有した中都支那における殷盛を極めた美麗ふ市街であつたが、黄河流域に位するたゞそれまで十五回の洪水に襲はれ、六回の大火灾に見舞はれ、更に兵變によつて破壊され、事士面に及び全く災禍の神に呪はれたる都の如くであつた。殊に一六四二年黄河大氾濫のため堤防決潰して全市は殆んど、濁流に呑まれて、二百家族のユダヤ人の群は、黄河北岸に避難せるも、當時逃れられたる

多數のユダヤ人は洪水に襲はれて漂没し、教会も流失し、幾百年が神の道を傳へた後、ブライ語の聖典が失った。この大洪水の中に漂流しつゝ、あつた聖書や教会に秘藏されていた教会史等と拾ひ上げた人々の漢字の姓名が詳細に記入された石碑が一千六百六十三年に建立されたのが、聖是され、アーヴィングの当時を思はしむるものがあつたと傳へてゐる。

彼等の子弟は支那語で学んだりする。支那に来た者たる者には、その学校に通ひ遂に彼等の教義は何時かは衰へ、偶に崇拝に対する不快の念もすらぎ思はず、知らず支那人に同化したのであらう。

一八八四年の日附ある石碑には彼等の子孫のあるものは全く支那人として支那人の姓名や号を用ひてゐたユダヤ人の事だことを明白に記してゐる。(完)

二の頃の歌 稲法師
病も故に抱しこと思ふ我が胸に今宵も時雨音もふく降る
病める身に凡悲歌とのせ頬うてばほそりたる手に涙をとぶく。
寂しくかひとり歩めば曉にまほろむ姿今はなき人
さすらひは川原に夢路通はせど心は水の流れにも驚く。

古來支那に利エジュイット教や景教等が波及してゐたことは多くの人々の知つてゐるところであるが、エタニア教徒の群がキリスト教紀元前後に支那本土の河南開封に大移民を試みた事実は最近の「史」に発見された。彼等は異境の生活を續けた彼等はしへく祖國の事を承年々思ひ浮べたであらう。

しかし彼等が地方人から迫害を受けたとも思はれぬから、悠久の過去と永遠の将来と物語る大黄河の堤にひびきづいてベビロンで彼等の祖先が鬱々たる桺の枝に琴をひけて「われら外邦にありて、いかでエホバの歌をうたはんや」(詩篇百三十七参照)との悲しき思ひに惄なしありやは、彼等の知らざる處である。

彼等は美はしき絹の織物を支那に来て初めて打眺め驚いたことであらう。

又彼等は不可解の言葉を使用し、空の星の如く、海のまことに如く、數多き人々や全く異つた凡俗人情を以て満たさり、市街の光景を打眺め、驚異の眼を見張つたことであらう。

されどエホバの命によつてこの國に留まるべきを信じてゐたと思ふ。

七子氏

七子氏送別号に御寄稿とお頼みして置いたてつ跡氏が突然二十二日本社を訪問された。どうしても想がまとまらまいので、わざく「跡りに来られたのだ。いろいろお話を伺ったけれど、それを私の筆でここに再録することは、てつ跡氏として御迷惑の事と思ひから省く。七子氏送別号であると云ふことの趣意秀忙中秀ヶの里から本社を訪ねて下さったと古い事をと薰く日本に帰へられ七子氏にお教らせして置きたい。